

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION. En Murcia 2 pts. al mes y 6 al trimestre...

CONDICIONES DE SUSCRICION. Los pagos son adelantados.—No se admiten se- llos.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º y 4.º de cada mes...

UN NUMERO DEL DIA 10 CENOS. DE PESETA; ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAYEDNA, RUE TAITBOUT, 55.

IMPORTANTE.

En todo el dia de ayer se ha estraviado un pensamiento de oro con un retrato y algun cable. La persona que le hubiese encontrado...

LA PAZ DE MURCIA.

Las siguientes lineas son de «El Independiente» de Granada: «CARTAGENA.

Mé aquí un ejemplo elocuente de las consecuencias á que conducen los desvarios y errores de los hombres.

Cartagena vivia tranquila, entregada al trafico y comercio con que le favorecia su situacion y condiciones especiales; pero la voz de las pasiones resonó en su seno...

Hombres insensatos, llamándose españoles, separaron esta ciudad de la madre patria, y contra ella dirigieron los cañones de sus murallas; de ella hicieron el nido donde encerraron los héroes del crimen...

Largos dias de angustia han proporcionado los mercedes de Cartagena; inmensos los perjuicios que han producido; pero esto habia de tener un fin...

Cartagena ha vuelto á unirse á la madre patria abatida y arruinada como la han dejado sus feroces defensores.

Ya volverán á sus hogares las familias que la abandonaron huyendo de la barbarie de sus nuevos moradores.

Montones de escombros señalarán el sitio donde antes existió la única propiedad de algun hombre honrado que habia logrado adquirir á fuerza de trabajos y privaciones.

«Cuántas lágrimas de nuevo ante este cuadro de desolacion!

No nos anima el espíritu de venganza, no queremos el mal ni uno para los mas criminales, pero debemos confesar que no hay pena con que satisfagan sus crímenes los insurrectos de Cartagena.

Es triste ver como la pasion ciega á los hombres conduciéndoles al mas deplorable extremo.

Nosotros, como buenos españoles, sentimos esta sangrienta página que las pasiones han escrito en el libro de nuestras discordias civiles.

¡Quiera Dios que sea la última!»

Se ha confirmado la noticia de haber presentado su dimision el capitán general de este distrito D. Romualdo Palacio y la de haberle sido admitida por el gobierno...

Adición á la orden general de 17 de enero de 1874 en Valencia.—Soldados: admitida por el gobierno de la república la dimision que del mando de este distrito le ha presentado; ha entregado hoy dicho cargo al brigadier segundo cabo del mismo.

Al despedirme del ejército de Valencia, con el cual he compartido glorias y fatigas, me envenezco de haber tenido á mis órdenes tropas tan valientes, sufridas y disciplinadas, que en Bocarrente, en Aros y en otros encuentros hicieron comprender al enemigo su arrojo, saliendo vencedoras á pesar de todos los obstáculos.

La faccion carlista se mantiene aun pujante, pero nuevas tropas os ayudarán á exterminarla, y para ello solo tendreis que seguir dando pruebas del mismo valor, subordinacion y abnegacion que hasta aquí, obedeciendo á vuestros jefes y poniendo vuestra confianza en el general, á quien el gobierno confiere esta misión.

Así os recomiendo el que ha sido vuestro capitán general.—Palacio

Ha quedado disuelto el comité de conciliacion de los partidos liberales que se formó en Valencia por iniciativa del señor Palacio, después del 3 de enero.

Leemos en «El Diario Español»: «El gobierno no podia desatender los clamores de la opinion pública, que pide que no queden impunes los gravísimos

delitos de que son responsables ante la patria, los que han sostenido la infame rebelion de Cartagena. Parece que en efecto, está resuelto á que se emplee cierta severidad en el castigo de los culpables.

Ya en Cartagena funciona un consejo de guerra, al cual han sido sometidos, segun se dice, varios de los cantonales que pasaban tranquilamente por la ciudad, y á los que se ha reducido á prision, como era lo procedente.

Dice además un periódico que por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que sean despedidos del servicio militar los jefes y oficiales que formaban parte de los regimientos de Iberia y Mendigorria, que los sargentos pasen al ejército de Ultramar en clase de soldados, y que los cabos, después de perder sus galones, sean distribuidos en clase de soldados entre las fuerzas que se encuentran en España.

«El Tiempo» ha dicho que los tres militares de la insurreccion de Cartagena que han llegado á Madrid, se han presentado ayer al capitán general, con la extraña pretension de que su delito sea considerado único y exclusivamente como de carácter politico.

Esta cuestion como muy oportunamente observa el colega, debe resolverse un consejo de guerra.»

«El Imparcial» dice que se habla que el brigadier Carmona y el coronel Benedicto han sido destinados á Baleares.

«Las Últimas Noticias» recibidas ayer traen las siguientes:

«Se ha dispuesto que los jefes y oficiales de los insurrectos de cazadores de Mendigorria y regimiento Iberia, que han sido dados de baja en el ejército, queden sujetos á la responsabilidad criminal que pueda resultar contra ellos en los sucesos de Cartagena.

—Hoy se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que el brigadier Carmona va á ser sometido á un consejo de guerra por lo que respecto á él vienen comunicando las correspondencias que se reciben en Madrid de Cartagena.

—Han llegado á Madrid varios insurrectos de Cartagena, de los que andaban en libertad por aquella plaza después de la entrada de nuestras tropas.

—Por el ministerio de la Guerra se expidieron ayer las órdenes mas terminantes para que, con preferencia á todo, los tribunales militares activen las sumarias que se están instruyendo contra los insurrectos de Cartagena, con el fin de que á la vindicta pública se le dé cuanto antes la satisfaccion que se la debe por tan horribles sucesos.

—Se dice que Roque Barea llegó anoche á Madrid.

—En la fragata Numancia se han encontrado grandes desperfectos, particularmente en su material.

—El juez de primera instancia de Cartagena ha participado al ministro de Gracia y Justicia que formuló ayer la demanda de extradicion de Contreras y consortes por los delitos comunes cometidos en aquella ciudad.»

Dice un periódico sevillano:

«Parece que ha pasado ya al juzgado de primera instancia, el tanto de culpa contra los individuos de la junta caotonal de Sevilla, por haber violentado el arca provincial y llevados cerca de cuatro mil duros.

La diputacion se ha negado al pago de los cuatro mil reales, que importaron los gastos de fonda del anterior Sr. Ministro de Ultramar, durante las horas que estuvo en Sevilla, y que por la anterior se acordó que se abonara del capítulo de imprevistos.»

Con fecha 18 da noticia «El Porvenir de Jerez» del siguiente crimen:

«Antes de anoche fué bárbaramente asesinada la señora viuda de Viana, que vivia sola, en su casa plaza del Arroyo. Parece que algunos vecinos hallando la puerta abierta, avisaron á los agentes, que encontraron á la señora ya cadáver, y horribilmente mutilada: tambien se hallaron señales que indicaban haberse llevado á cabo un robo. Aunque detenidos ya algunos sospechosos, se ignora el autor del atentado que ha causado general indignacion, por lo mismo que tan poco frecuentes son en nuestro pueblo.»

El estado en que se halla el trozo de carretera de Cartagena desde la plaza de la Media Luna al cruce del camino de la estacion y del de Alcantarilla, es tan pésimo que puede fácilmente ocasionar vuelcos á los muchos carruajes que por allí transitan para el servicio de viajeros.

Dice «El Mercanti Valenciano»: «En un almacén de mercaderías de la calle de San Vicente hemos tenido el gusto de ver dos proyectiles de los que disparaba la Numancia: uno de ellos pesaba tres arrobas y el otro nueve, estando rellenos de vidrio triturado y rodajas de pistones para que el efecto sea mas desastroso. ¡Humanidad...!»

Desde anteayer el tren mixto de la madrugada baja de Madrid y no se forma en Murcia como en los últimos dias. Esto ocasiona el que tenga que aguardarse en la estacion á esa hora por la poca puntualidad de la llegada, retrasándose la del término del viaje.

Son muchísimas las personas que siguen vistiendo á la desgraciada Cartagena, cuyo horroroso espectáculo es páido en todas sus descripciones, ante el juicio que se forma el que por el mismo lo presencia. Muchos años durarán las señales por mas que á fuerzas de sacrificios de los perjudicadísimos cartageneros se reedifiquen las casas.

Desde ayer mañana han empezado á salir trenes conduciendo á sus nuevos destinos á las fuerzas militares procedentes del sitio que se habian reunido en esta capital.

Es muy posible que en el momento en que la línea férrea quede libre del servicio extraordinario que viene prestando en la conduccion de tropas y material de guerra, se haga una rebaja de precios en los billetes de ida y vuelta de varios puntos de la línea para facilitar la visita á Cartagena.

En la tarde del domingo y después de mas 14 horas de depositado en la estacion de Madrid, recibimos un telegrama de nuestro corresponsal Sr. Cárles anunciándonos se habia verificado solemnemente la entrega de la Numancia.

La poca oportunidad que hay en el recibo de los telegramas, unas veces por accidentes de las lineas, otras por el mucho servicio oficial, ocasiona que sea difícil al Estado lo que nos cuestan los telegramas.

Para abastecer de víveres la plaza de Cartagena están saliendo de Mataga varios vapores cargados de ellos.

El sábado y domingo no se ha publicado nuestro colega «El Noticiero.»

Grande fué la animacion que todo el dia del domingo hubo por nuestras calles, paseos y círculos, debido á la estancia de las fuerzas del brigadier Sr. Calleja y á la llegada de las del Sr. Carmona, favoreciendo mucho lo despejado del dia y temperatura primaveral que se dejó sentir.

No recordamos haber visto en esta capital reunidas tantas fuerzas de todas armas.

Ante un compeltísimo lleno, al que contribuyeron en gran parte los jefes, oficiales y tropa residentes en esta capital, se verificó en la noche del domingo en Roma la zarzuela Los Diamantes de la Corona, en la cual consiguió un nuevo triunfo la Sra. Rivas en la romanza del tercer acto, mereciendo los honores de la repetición el bato del segundo que cantó acompañada de la Sra. Lopez.

Los Sres. Beltran, Rojas y Albert, desempeñaron sus respectivas partes con bastante acierto.

Los dos brigadieres, Sres. Calleja y Carmona se presentaron en uno de los palcos bastante después de empezada la funcion.

En trece y media y nueve de la noche del domingo, pasó por Murcia el generalen jefe Sr. Lopez Domingez En la estacion le saludaron los jefes de las fuerzas reunidas en Murcia y varias personas importantes de esta capital.

La hoja de «Boletín oficial» publicada el sábado no contenia ni extractos de los acuerdos tomados por la comision provincial ni del municipio de Murcia.

¿Volveremos otra vez á lo mismo? El número del domingo no lo hemos visto todavía.

El fresco de los dias anteriores ha sido sustituido por un sol abrasador que hace molestan las prendas de abrigo.

Los vapores de las compañías que hacen la línea del Mediterraneo vuelven á tocar en Cartagena.

El domingo en la noche vimos que la empresa del teatro, para no perder entradas colocó algunas sillas en los pasillos laterales de las butacas, lo cual molesta á los concurrentes á esas localidades.

El estar suspendido el servicio de mercancías en la línea férrea por causa del servicio preferente de guerra, es causa de que no se haya recibido en el establecimiento de LA PAZ la segunda remesa de Agenda de escritorio con Guia de Murcia para los señores que las tienen encargadas.

Tenemos entendido que el dia 6 del próximo febrero volverá á reunirse el jurado en esta capital.

Anoche se repitió en Roma la zarzuela El Dominó azul con igual lisonjero éxito que en su primera representacion por parte de las Sras. Rivas y Castilla y señor Beltran. El duo de tiple fué nuevamente objeto de entusiastas aplausos para cada una de dichas señoras.

El teatro contenia una regular concurrencia á la cual contribuí el ejército procedente del sitio de Cartagena, cuya marcha total ha de sentir en extremo la empresa.

Es objeto de interés la cuestion de nombramiento de gobernador de esta provincia, y aunque se indica para dicho cargo á un joven ciezano protegido del Sr. Marqués de Sardoal, sin embargo se cree que las probabilidades están entre el actual Sr. Surogy y el que ya lo fué en otra ocasion Sr. Adán y Castillejo.

Tambien es objeto de conversacion en los diferentes círculos la resolucion que se dice acordada por el ministro de la Guerra respecto al Sr. Carmona.

Hoy, al cabo de no pocos dias de no cerrar sus puertas, no se da funcion en Roma.

El domingo dará funcion en la plaza de toros la compañía ecuestre que dirige Mr. Wolsi.

«La Madeja politica» correspondiente al dia 12 es notable por los grabados que contiene en sus centros caros. En la primera están los retratos de Salmeron y Castelar abrazados con una inscripcion al pie que dice «L'union fait la force.» Las dos planas inferiores las ocupa una lámina al cromo, figurando que Castelar coloca las mitras en las cabezas de los prelados preconizados. En la parte superior se lee: «La causa de la desunion,» y en la inferior «Dieu et mon droit» y en la última cara hay un enorme sable rodeado de bayonetas y en el centro la siguiente inscripcion: «Vispera de Reyes.» Al pie un letrero que dice: «Honi soit qui mal y pense.» De manera, que no hay texto.

Se suscribe y se venden números en el establecimiento de LA PAZ.

Hoy, dia en que la iglesia celebra al martir S. Sebastian hemos sido llamados á declarar en el juzgado de primera instancia del distrito de San Juan, en causa que en el mismo se ha empezado á instruir por denuncia hecha de oficio por el Sr. Alcalde accidental de esta capital, D. Sebastian Meseguer, fundada en los dos primeros sueltos de nuestro número del dia 13 del actual.

No hemos podido menos, á instancia del autor de los mismos, que indicar el nombre de este. Promotemos á nuestros lectores tenerles al corriente de este asunto que promete ser curioso y divertido.

El correo de hoy tenemos noticia que trae cuatro horas de retraso que impedirán el que hoy podamos servir las suscripciones de fuera y atrasará el reparto en esta capital.

Table with columns: Dia, 16 cm, 21 cm, 16 cm, 18 cm, 10 cm, 8 cm, 9 cm, 11 cm, Total, La Plaza, Alcala, S. Julian, Galesa, Calvario, Fregatas, Torreas. Includes data for various days and locations.

Table with columns: SECCION OFICIAL, RE-SUMEN del resultado de la recaudacion de arbitrios sobre artículos de comer, beber y arder obtenida en el mes de la fecha, FILATOS, Libras, Ptas, Cts. Includes summary of revenue and detailed data for various items like Carnes, Depósitos, etc.

GUERRA CIVIL

Gaceta de ayer

Extracto de los telegramas recibidos en este Ministerio hasta la madrugada del día de hoy

Burgos.—Segun telegrama del capitán general, la columna de Medina de Pomar atacó anteayer en Villasanté a las facciones Zibialegui y Navarrete, compuestas de 2.500 a 3.000 hombres que fueron batidos completamente con perdidas de consideración por parte del enemigo. Se esperan detalles.

Valencia.—El capitán general participa que los cabecillas Cucala y Corredor se hallaban ayer en Segorbe con 3.000 hombres, y Palacios con sus fuerzas en Alcublas. En la prevision de que intenten caer sobre Castellon, han salido fuerzas de Valencia hacia aquel punto.

Aranda.—El brigadier Lopez Pinto desfiló anteayer el ayuntamiento de Antequera, desarmando a los voluntarios. Ayer regresó a Linares después de dejar constituido el nuevo ayuntamiento en Baeza y desarmado también a los voluntarios.

Castilla la Nueva.—El gobernador militar de Ciudad-Real da conocimiento de que las facciones de aquella provincia, en número de 250 caballos y algunos infantes, se dirigían a Malagon, saliendo fuerzas a perseguirlas.

No se han recibido más despachos referentes a la insurrección carlista.

Correspondencia

Parece que el ejército del Centro se distribuirá en dos divisiones, compuestas cada una de 4.000 infantes, 20 piezas de artillería y 250 caballos.

Las facciones de Castellon continúan recorriendo los pueblos de aquella provincia y de la de Valencia, si bien perseguidas muy cerca por las tropas del Gobierno.

El cabecilla Santés ha vuelto a Chelva, donde hace tiempo digimos tiene establecido su cuartel general. Sus fuerzas las tiene distribuidas en los pueblos inmediatos.

El precioso barrio nuevo del muelle de Portugalete ha sido incendiado por los carlistas. Calculase que debe haber costado su construcción 40 o 42 millones de reales.

Los valientes defensores de Portugalete siguen haciendo una heroica resistencia. Y se cree que llegarán los buques con refuerzos antes de que tengan que rendirse.

La escuadrilla del Cantábrico la comandarán una fragata, las goletas «Gonzaldu» y «Ligera», «Consuelo» y «Diana», remolcadoras núms. 2 y 3, y algun otro que no recordamos.

El diputado general de Alava, Sr. Urquijo, acompañado de una comision del ayuntamiento de Logroño, «estuvo ayer a visitar al ministro de la Gobernacion, con objeto de suplicarle procure aliviar la suerte de los 200 voluntarios de Cenitico y La Guardia, que hace dias se hallan prisioneros en poder de los carlistas y a quienes éstos dan un trato execrable. El Sr. Garcia Ruiz ofreció a la comision hacer cuanto estuviera de su parte para conseguir el rescate.

Noticias telegráficas de Santander aseguran que fué completamente infundado el rumor que circuló ayer de haberse aproximado numerosas fuerzas carlistas a la villa de Reinoso.

Se guarda gran reserva acerca de las operaciones que piensa emprender el general Moriones, que sigue en Miranda.

El imparcial

El correo y la diligencia que diariamente llegan al medio dia a Sagunto, no llegaron ayer hasta las cuatro de la tarde por haberlos detenido en Segorbe la faccion Cucala.

Las autoridades de Santander están alarmadas con la proximidad de las facciones a aquella capital, pues temen que en una marcha forzada y por un movimiento audaz intenten un golpe de mano contra aquel punto.

Los carlistas bloqueaban el domingo a Cervera. Habian publicado en los pueblos vecinos una orden prohibiendo bajo pena de la vida llevar comestibles, y habian privado a los labradores de las faenas del campo.

A los carlistas que aparecieron en Malagon les persigue sin descanso una columna que salió de Ciudad-Real.

Los diarios de Reus indican que los carlistas han penetrado en Olot, como se dijo el miércoles en aquella ciudad, con referencia a viajeros de Barcelona.

Ayer al medio dia se hallaban las facciones Cucala y Corredor en Segorbe.

El cabecilla Palacios con la mayoría de las fuerzas de que dispone, se hallaba ayer en Alcublas.

Nos escriben de Puerto-Llano que el martes sorprendió a aquella importante villa, la faccion del Feo Carifio y Telaraña, compuesta de 480 caballos y 20 infantes. Los facciosos apesar de entrar por sorpresa fueron recibidos a balazos, muriendo el caballo que montaba el Feo y quedando este herido. De los defensores de la poblacion resultó un voluntario herido: una mujer murió durante la pelea, que fué de cortos momentos.

Permanecieron los facciosos en la localidad desde las seis de la mañana a las tres de la tarde, hora en que se retiraron, llevándose 44 caballos, bastantes armas, buen número de raciones y 29.000 rs.

Diario Español

Segun telegrama del gobernador de Oviedo, el cabecilla Rosas entró ayer en Teberga, llevándose 188 pesetas de la administración de Rentas y algunas cantidades de particulares, habiendo salido una columna en su persecución. En Grandas de Salime se han presentado 28 carlistas de la partida Ayones, detuvieron al recaudador y le exigieron el recibo de haber entregado ó girado el producto de las contribuciones.

Desde la rendicion de Cartagena se ha aumentado en cuatro mil hombres el ejército de operaciones en Cataluña.

La partida carlista que estuvo hace cuatros dias en Rosas, después de cobrar la con-

tribucion, salió para Palem Sabandera, donde se encontraba anteayer.

Los carlistas de las Garrigas (Gerona) han trasladado, al parecer, sus operaciones a la sierra de Cornudella. El día 14, el cura de Plix quiso sorprender a los republicanos de Llot, aunque sin resultado. El cabecilla Carnicer, con otra partida, trató de sacar fondos en la Union de Escala-Dol, pero los voluntarios de Poboleda se lo estorbaban.

Esta misma partida pasó anteayer por el Mas de las Moreras, llevándose un caballo del propietario y pasando un oficio a Poboleda pidiendo 2.000 duros, con amenaza de quemar las cubas de vino que hay en la venta del río Cuirana.

El Gobierno, periódico ministerial, publicaba anoche una carta de un oficial de aquel ejército fechada en Miranda de Ebro el día 15, la cual contiene noticias curiosas sobre la nueva organizacion que se ha dado a aquel ejército; pero lo que más debe llamarnos la atención en dicha carta es que, segun refiere, estaba todo dispuesto para emprender la marcha sobre Bilbao y obligar a los carlistas a levantar el sitio de aquella importante poblacion, y cuando ya se habia puesto el ejército en movimiento, ha habido un contrarorden, y las tropas han vuelto a Miranda.

He aquí los párrafos en que da cuenta de ello: «Dada esta nueva organizacion a nuestras fuerzas, y habiéndose ya recibido las municiones y viveres necesarios todo parecia dispuesto para emprender la marcha sobre la capital de Vizcaya; sin embargo, trascurrieron los dias 8 y 9 sin que efectuáramos movimiento alguno, y se nos dieron, por el contrario, órdenes para marchar el 10 en una direccion que indicaba claramente que el proyecto de socorrer a Bilbao se habia abandonado.

Cuales hayan sido las razones que han motivado este cambio, es asunto sobre que no podria hacer más que conjeturas, unos dicen que ha obedecido a órdenes del Gobierno; otros que a consejos de este, pero ninguno sabemos quiéu acierta, ni si todos se equivocan.

No puedo tampoco formar una opinion concreta acerca de la conveniencia ó desventajas de nuestra venida, en caso de que haya sido esta aconsejada ó impuesta, para dar lugar a que se nos envíen refuerzos y podamos acometer la empresa de exterminar la faccion; está este asunto tan intimamente enlazado con la política, que no puede ser juzgado por quien, como yo, no está al corriente de ella; pero lo que sí sé como seguro es que todos en este ejército deseabamos ir a Bilbao, y creíamos que no habia duda sobre la posibilidad de la empresa, la cual hubiera sido en verdad costosa, pero no lo bastante para que no pudiéramos llevarla a cabo, ni tanto quizá, en mi pobre opinion a lo menos, como algunos calculaban.

El hecho es que el proyecto se abandonó, que se determinó que el ejército volviese a esta, y que lo ha verificado haciendo una marcha muy notable.»

SECCION OFICIAL

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Decretos

Conformándose con lo propuesto por el ministro de la Gobernacion, de acuerdo con el Consejo de ministros, el Gobierno de la república decreta lo siguiente:

Artículo 1.º Quedan derogados el decreto y reglamento que le acompaña de 27 de Mayo de 1873 sobre la inmovilidad del personal de Correos.

Art. 2.º A pesar de lo dispuesto en el artículo anterior los empleados en correos cuyo sueldo anual no exceda de 750 pesetas no podrán ser declarados cesantes sino por causa debidamente justificada en expediente gubernativo.

Art. 3.º El ministro de la Gobernacion estadiará detenidamente las reformas que la experiencia aconseja, tanto en el art. 2.º como en la organizacion general definitiva del servicio de Correos, a cuyo efecto publicará en su día el oportuno reglamento.

Madrid diez y siete de Enero de mil ochocientos sesenta y tres.—El Presidente del Poder ejecutivo de la República, Francisco Serrano.—El ministro de la Gobernacion, Eugenio Garcia Ruiz.

Defogada por decreto de 11 del corriente la organizacion que se habia dado a cuerpo de seguridad publico, y restablecido, aunque provisionalmente, el de 20 de Febrero de 1874, no cumplirá el Gobierno su elevada y difícil mision de restablecer el orden en nuestra infortunada patria, quebrantada por tantas perturbaciones, si desde luego no imprimiere a sus resoluciones el sello del más escrupuloso esmero y de la actitud más enérgica para refrenar a los criminales perturbadores. El Gobierno reconoce la grave responsabilidad que ha contraído ante el país, pero su inquebrantable energia le proporciona recursos, en medio de la penuria general, para conseguir sus propósitos. En este sentido, y sin salirse de la esfera que en el presupuesto vigente tiene marcado este prescicio tan importante, el ministro que suscribe considera indispensable la creacion de un centro que tenga a su cargo todos los asuntos referentes al orden publico, reuniendo por este medio en una sola mano la parte activa y judicial. Esta forma que por ahora se da a la organizacion del cuerpo de orden publico tiene sin embargo analogia con otras que ya se han practicado en nuestro país, ora dividiendo en dos grandes secciones la secretaría del gobierno civil de Madrid, ora creando el cargo de jefe de la seccion de Gobierno, ó bien bajo la denominacion de jefe de orden publico u otras denominaciones parecidas. En virtud, pues, de las consideraciones expuestas por el ministro de la Gobernacion, el Gobierno de la república decreta lo siguiente:

Artículo 1.º Se crea el cargo de secretario segundo, jefe de administracion de tercera clase, del gobierno civil de Madrid.

Art. 2.º Será retribuido este cargo con la cantidad de 7.500 pesetas de sueldo anual. Madrid diez y siete de Enero de mil ochocientos sesenta y cuatro.—El Presidente del Poder Ejecutivo de la república, Francisco Serrano.—El ministro de la Gobernacion, Eugenio Garcia Ruiz.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS

LONDRES 16.—El Sr. Corwen, candidato radical, ha sido elegido diputado por Newcastle, pero se ha notado que el número de votantes conservadores ha aumentado mucho.

En la Bolsa se han cotizado: El consolidado inglés a 92 5/15. El español id. a 48 7/8.

PARIS 16.—Al-baja, embajador del Gobierno turco ha sido tambien acreditado en la misma calidad cerca del Gobierno portugués.

Las últimas elecciones en Prusia demuestran que la mayoría a favor del Gobierno va disminuyendo gradualmente.

ROMA 16.—El Papa ha nombrado hoy nuevo obispo español.

PARIS 16.—La Bolsa ha bajado hoy a consecuencia del lenguaje de los periódicos oficiosos de Berlin.

PARIS 17.—A pesar del lenguaje hostil de los periódicos oficiosos de Berlin, los ministros afirman que las relaciones de Francia con Alemania é Italia continúan excelentes.

AMSTERDAM 18.—Se ha declarado el cólera en Rotterdam, 2.000 Atchineses atacaron el cuartel general de los holandeses pero fueron rechazados.

JERUSALEM 18.—Consolidado inglés a 92 5/15. Español, a 48 7/8. Fabra.

Un periódico de anoche dice lo siguiente respecto de Cartagena:

«Siguen siendo tristísimos los detalles respecto del estado de Cartagena.

Hay muchas casas que por el exterior no indican su ruinoso estado, por efecto de haber entrado por las cubiertas los proyectiles y no haber perjudicado a las paredes laterales.

En el centro del puerto se ve a la fragata «Tetuan» y en el arsenal se divisa tambien el «Extremadura».

Afortunadamente, el digue no ha sufrido perjuicio ninguno por haberlo amercado.

Entre los 78 tripulantes del apresado «Barro», se encuentra un célebre maquinista inglés, Pitter, el cual, con otros cuantos, se halla encarcelado.

De los presidiarios hay unos 300 a lo más en el presidio, que quizá por quedarles poco tiempo de condena no han querido huir, y se hacen ahora los inocentes.

Cuéntase que entre la multitud de cadáveres que se están sacando de las ruinas del parque, se ha encontrado una criatura de pecho, viva aun por haber quedado entre un hueco, hallándose a su lado la que debió ser su madre.

Parece que en la plaza de la Merced hay cadáveres enterrados y en alguna otra. Se dice que encontrándose un teniente coronel cantonal con un oficial de los sitiadores, éste no saludó a aquel, a lo que quiso obligarle, pero el pundonoroso oficial le contestó como se merecia, con aplauso de cuantos lo presenciaban, obligando al ex-insurrecto a abandonar su pretension.»

MERCADOS NACIONALES

Desconsolador es el cuadro que tenemos que ofrecer a la vista de nuestros lectores en la presente Revista.

Y mucho más desconsolador cuanto no se trata de la escasez de existencias en toda clase de semillas y caldos ni de la falta de compradores.

Los mercados, por regla general, no dejan de estar concorridos, pero las transacciones son muy pocas y aun de pequeña importancia con raras excepciones.

¿Cuál es la causa de que esto suceda? Ya lo hemos dicho mil veces; cansados estamos de repetirlo, y nos causa grina vernos en la precision de repetir una vez más, que la causa de la paralización en las operaciones de granos, en los centros más importantes de Castilla la Vieja, no es otra que el mal servicio de la linea férrea del Norte y el de la de Alar.

Imposible parece que cuando estas vias de comunicacion debieran imprimir un movimiento de actividad y de importancia al comercio en general, sean por el contrario la única rémora que embaraza y entorpece la vida del comercio y arruina los pueblos.

Que esto suceda en puntos donde las vias férreas se hallan interceptadas por los carlistas, y por consecuencia de otros acontecimientos políticos, se comprende, pero donde, como en Zamora, Salamanca, Valladolid, Palencia y Santander, no existen aquellos inconvenientes, ¿por qué razon han de sufrir esas provincias los mismos desastrosos efectos, como si existieran aquellas causas?

Valladolid se queja de que en su estacion no se han facturado mercancías para Santander durante veinte dias, y lo facturado de un mes se halla detenido, a pesar de las reclamaciones que continuamente hacen sus dueños.

Por las mismas causas se queja Tudela de Duero, respecto de sus caldos, pues no bajan ya a contratarlos los cargadores de la montaña y provincia de Santander.

Arévalo nada tampoco tiene que envidiar a las dos localidades de que acabamos de ocuparnos, pues segun noticias de este punto, hace un año a lo que parece, que no se carga ni un solo wagon que del Norte ni para el Meridion.

Hace dos meses que de lo facturado en Burgos para Santander, no se manda ni un solo wagon, ni se admite siquiera un saco para dicho punto, y últimamente, tambien de Aranda se quejan por la dificultad de los arrastres.

Y en verdad que no se comprende semejante estado de cosas, pero ¿a qué hemos de seguir en nuestras lamentaciones?

Demasiado sabemos que nuestras quejas, como las de tantos perjudicados por las razones expuestas, se han de perder en el vacío; que las empresas de ferrocarriles, para de hacer como hasta aqui, y a costa y perjuicio del público, su absoluta, su omnívota, su imperiosa voluntad, é inútil será cuanto diga nos de más. Por lo tanto, y dejando a un lado digresiones tan enojosas, vamos a participar a nuestros lectores las noticias más importantes que hemos recibido el anterior mes.

El mercado de Tordesillas, estaba escaso de toda clase de artículos, y en cuanto al ganado de cerda ofreció poco interés, con los mismos precios que en el anterior.

Tampoco ha habido la animacion que debiera en Tudela del Duero pero sin embargo, se ha sostenido los precios, menos en la cebada y centeno, que se pronunciaron en alza. El tiempo es de nieblas y fuertes hielos que no favorecen a los sembrados que aun no han nacido.

Aunque con alguna animacion y precios sostenidos a 40 1/2 rs. trigo de 94 libras; no obstante, ha sido insignificante el mercado en Arévalo.

Con tiempo, nebuloso y cortas entradas de granos, se ha verificado el último mercado con mucha desanimacion en Medina del Campo. En cuanto al de ganado, estuvo más concorrido y se hicieron algunas ventas.

No sucedió lo mismo en el de Peñafiel, pues, en honor de la verdad, debemos manifestar que estuvo sumamente animado y concorrido.

Poca animacion; entradas escasas y muy débiles las ventas en Zamora.

En Burgos se ha desfilado la semana sin haberse efectuado ninguna contratacion, por las causas que dejamos referidas más arriba.

Y, poca más ó ménos, lo mismo tenemos que decir de Pampliega, pues las transacciones se han limitado al consumo local, y al de los pueblos inmediatos, sin alteracion de precios.

En Aranda desciende notablemente el precio de granos, pues los labradores venden sus existencias a fin de hacer dinero para satisfacer las contribuciones. El tiempo es seco y duro en dicha localidad, y se esperan con ansia aguas ó nievos.

En operaciones, a causa de la flojedad en las ventas y sin variacion en los precios, se ha verificado el mercado de granos en Santa Maria de Nieva. En cuanto al de panes, ha tenido una regular demanda hasta hace poco, pudiendo asegurarse que en el mes de Diciembre habrá, pasado las ventas de 1.500 piezas, ó sea 37.500 varas próximamente: sus precios de 19,20 y 25 reales, segun clase.

En Piedrahita de la Sierra los labradores venden sus granos, a imitacion de los de Aranda, para pagar el anticipo, y no obstante esto, las ventas no han dejado de ser animadas.

Las únicas noticias que hemos recibido de Extremadura acusan tiempo favorable para los sembrados y para la recolección de la aceitana, que, en muy buenas condiciones, se está terminando.

Esto da movimiento al mercado, el cual se presenta muy concorrido de forasteros que afluyen a realizar sus frutos.

En Alicante, y este es el único centro del Meditarráneo, de donde tenemos noticia; se está verificando la una reaccion saludable para el comercio.

La primera semana de la última quincena, ha dejado muy satisfechos a los hombres de negocios, a pesar de las ocupaciones de los balances y liquidaciones de fin de año.

Y si bien es cierto que la segunda semana ha transcurrido con alguna calma, no obstante, una vez terminados los acontecimientos políticos de Cartagena, se abriga la esperanza y muy fundada, de que el movimiento mercantil continuará en progresión favorable para dicha plaza.

En vinos siguen los embarques con actividad por las compras hechas, y serian mucho mayores si los cosecheros no abrigasen tan altas pretensiones, a medida que aumentan las ventas, pero la conducta de aquellos por obtener mayor lucro retrae a los compradores, y ha sido causa, tambien de que se suspendan algunas órdenes de compra.

Sin variacion de precios se han hecho en Santander operaciones de importancia por lo numerosas en trigo y harinas.

El movimiento se acentúa en mayores proporciones, siendo los azúcares y el café los que han contribuido a entretenerle durante la última semana.

En los demás artículos, a escepcion de una partida de arroz y otra de aceite, han sido nulas las operaciones.

Un acontecimiento imprevisto vino a ser causa de que se malograse el mercado, que con las mejores condiciones se presentó el día 8 en Torrelavega, no solo por la abundancia de productos sino por la concurrencia de compradores.

Un incendio que consumió una casa vieja pegada a la iglesia, fué causa de que acudieran todos los vecinos a apagarle, sin que lo consiguieran, y que el mercado no pudiese celebrarse.

Sin embargo, se hicieron muy buenas transacciones en cerdos y a precios elevados.

No teniendo más noticias que comunicar a nuestros lectores, restanos solamente reseñar los precios de cotizacion que han alcanzado su mayor parte de nuestros cereales, que son los que siguen:

Alicante 16 de Enero.—Azúcares.—Cotizamos blancos floretes de 64 a 65 rs. arroba valenciana. id. de bajos a buenos de 88 a 64.

Quebrados números 19 y 20 de 64 a 56; id. 15 al 18 de 49 a 53; id. 12 al 14 de 45 a 48; id. de Puerto-Rico en bocoyes de 42 a 44; id. de Cienfuegos de 41 a 43.

Aceite.—Cotizamos de 46 a 48 rs. arroba valenciana el del país y de 39 a 41 el andaluz.

Garbanzos.—Con bastante calma en las ventas cotizamos los gordos de 30 a 36 rea-

les arroba valenciana; medianos de 20 a 21; barchilla y menudos de 46 a 48.

Harinas.—Algo paralizadas han estado las ventas durante la quincena y solo para el consumo se ha notado algun movimiento.

Cotizamos marca Conill primera candel de 23 1/2 a 24 rs. arroba valenciana; id. segunda de 19 1/2 a 20; id. tercera a 16.

Las de trigo duro de 19 a 20. La plaza se halla bastante surtida de las de Aragon y las cotizamos de 20 a 21 reales las primeras y de 17 a 18 las segundas.

En los trigos duros no se ha notado ninguna variacion y a pesar de que las ventas no son muy animadas, los precios se sostienen de 48 a 50 rs. fanega las clases regulares y buenas y hasta 52 las superiores y de peso.

Vinos.—Hoy los fijamos aun desde 11 a 13 rs. cántaro puesto aqui.

Almazan 16 de Enero.—Los precios en este mercado, son: Trigo puro de 30 a 33 rs. fanega; comuña de 20 a 21; centeno y cebada a 19 y 19 1/2; avena a 12.

Aceite de Aragon a 45 rs. arroba. Almazan 17.—Hoy ha amanecido el campo cubierto de nieve, lo que será sumamente favorable.

El trigo se ha vendido en esta localidad a 33 rs. fanega; comuña de 20 a 21; centeno y cebada a 19; avena a 13.

Aceite a 45 rs. arroba. Arévalo (Valladolid) 17 de Enero.—Trigo nuevo sin peso para Madrid y Barcelona superior de 41 1/2 a 42; id. añojo para idem idem a 33; idem nueva clases corrientes para Santander a 40 1/2; centeno de 25 a 26 reales fanega; cebada a 24; algarrobas a 27.

Aranda de Duero (Burgos) 18 de Enero.—Trigo de 32 a 36 rs. fanega; morcajo de 26 a 30; centeno de 24 a 21 1/2; cebada de 20 a 21; avena de 14 a 15; garbanzos de 80 a 100; alubias de 46 a 48; patatas de 2 1/2 a 3 rs. arroba.

Carne de carnero a 18 cuartos libra; idem de vaca a 20. Aceite a 48 rs. arroba. Jabon a 40.

Vino de 4 1/2 a 5 rs. cántaro, escasa salida y grande oferta.

Harina de 4.º a 46 rs. arroba; id. de 2.º a 45; id. de 3.º a 43; id. de 4.º a 41; salvados a 5, 6 y 7.

Baza 17 de Enero.—Trigo a 45 rs. fanega; cebada a 28; centeno a 23; maiz a 28. El mercado ha estado bastante concorrido de ganado de cerda, lanar y cordero, y algunas piezas de potracas, mulos y burras, y se han hecho algunos negocios por la gente del campo y de la sierra, que acuden en bastante número.

Burgos 17 de Enero.—Trigo mocho, el anquillo y rojo para el comercio buenas el aser de 38 a 39 1/2 rs. fanega.

Alaga de 31 a 34; comuña de 27 a 29; centeno a 25; cebada de 22 a 22 1/2; avena de 12 a 13.

Ciudad-Rodrigo (Salamanca) 11 de Enero.—El mercado fue regular, los granos valieron: el candel de 33 a 34 rs. fanega.

Barchilla de 30 a 31; cebada de 23 a 24; centeno de 23 a 24; algarrobas de 28 a 29; garbanzos de 84 a 90.

Harina de 4.º de 43 a 44 rs. arroba; idem de 2.º de 43 a 44. Arroz de 26 a 30. Jabon de 34 a 44.

Ecija 17 de Enero.—Trigo de 34 a 42; cebada de 26 a 28; habas de 32 a 34; garbanzos de 80 a 70; maiz de 38 a 40; guija de 28 a 29; alpiste de 36 a 40; escafia de 20 a 21; alberjoncs a 30.

Carnes.—Carnero fino a 34 cuartos; oveja fina a 34; borrega a 38; cebra a 28; cordero a 28.

Aceite, en el campo, de 30 a 30 1/2 rs. Ledesma (Salamanca) 16 de Enero.—Trigo 36 rs. fanega; centeno 23; cebada 23; algarrobas 37.

Lerma (Burgos) 18 de Enero.—Trigo de 32 a 38 rs. fanega; comuña de 26 a 29; centeno de 19 a 20; cebada de 21 a 22. Garbanzos a 100.

Lora del Rio (Sevilla) 16 de Enero.—El tiempo continúa lluvioso, que, si bien los sembrados no lo anhelan ya, para la salud publica es oportuno, pues han cesado los helados vientos.

Este mercado sigue encalmado, extrayéndose solo tal ó cual partida de trigo. El año, sino se cambia, promete abundante recolección.

Trigo, de 40 a 42 rs. fanega; cebada a 28 id. id.; garbanzos de 50 a 54 id. id.; habas de 34 a 36 id. id.

Aceite de 34 a 35 rs. arroba. Motril (Granada) 15 de Enero.—Trigo de 42 a 44 rs. fanega; cebada de 20 a 22; maiz de 36 a 40; habichuelas de 68 a 72; garbanzos de 90 a 140.

Navas.—Candel de Castilla a 24 reales arroba; id. del país primera a 17; id. segunda a 15; id. tercera a 13; arroz de 19 a 21; aceite de 34 a 36; vino de 20 a 24; azúcar de primera a 49 id. de segunda a 47; idem tercera a 45; aguardiente espíritu a 70.

Nava del Rey 18 de Enero.—El tiempo por aqui continúa de escarchas, habiéndose desear las aguas tan necesarias para el campo. De aqui que los labradores se retraigan de vender trigo y que los papaderos tengan que cargar otra semilla, ó marchar de vacío. Los precios corrientes de los granos, son: trigo, a 40 rs. fanega (nominal); centeno, a 26; cebada, a 22; algarrobas, a 36; algarroba, a 26; garbanzos, de 80 a 120.

La demanda de vinos es muy poca y sus precios los siguientes: nuevo a 14 rs. cántaro; pendiente cosecha, de 13 a 13 1/2; otros más añejos a varios precios hasta 60 y 80 reales.

Osuna 16 de Enero.—Una bonifia y copiosa lluvia ha venido a apagar la sed de estos campos, y a reanimar el abalido espíritu de los labradores.

Trigo de 37 a 42 rs. fanega; cebada a 25; habas a 28; garbanzos de 50 a 55; aceite fresco a 30; añojo a 32.

Pampliega (Burgos) 16 de Enero.—Trigo en fabrica, a 29 rs. fanega; idem en el mercado, a 27; cebada, de 18 a 19; centeno, a 24; yeno, de 25 a 26; avena, de 10 a 12. Besagos, a 26 cuartos libra.

Vino añojo, a 6 rs. cántaro; aguardientes del país a 18.

Harina de primera, a 16 rs. arroba; idem

de segunda, á 18; idem de ter cera, á 17. idem de cuarta, á 16. rs. fanega; salvado comidilla, á 12; finos, á 9; gordos, á 7.
Peñarada de Aragón 16 de Enero.—Trigo de 37 á 38 rs. fanega; centeno de 25 á 25 1/2; cebada de 23 á 24; algarrobas de 37 á 38.
Piedrahíta de la Sierra (A. V. la) 16 de Enero.—Trigo de 37 á 40 rs. fanega; centeno de 25 á 26, cebada de 25 á 26, algarrobas de 28 á 30, garbanzos de 44 á 60, alubias de 66 á 70.
Patatas á 2 rs. arroba.
Ganado vacuno de 300 á 4.400 rs. uno. idem lunar de 30 á 35, cerdos cebados á 44 reales arroba, id. para criar de 60 á 200, carne de vaca á 17 cuartos libra, tocino fresco á 28, idem salado á 28.
Pamplona 16 de Enero.—Trigo á 33, 34, 35 y 36 rs. fanega; morcajo á 25, 26, 27 y 28, centeno de 21 á 22, cebada á 48, 49 y 20, avena de 10 á 12.
Cóngrico á 28 cuartos libra, besugos á 26, manzanas á 12 rs. arroba, nueces á 60 reales fanega, castañas á 48, aceitunas blancas á 32 rs. arroba.
El tiempo seco y frío.
Plasencia (Estremadura) 15 de Enero.—Trigo caudal de 41 á 42 rs. fanega, idem cotón de 39 á 39, centeno de 30 á 33.
Castañas cascazonas á 19 1/2, id. blancas de 11 á 12.
Pimiento picante, primera flor, á 40, 45 y 50 rs. arroba, según clase.
Idem id. segunda á 24, 30 y 33.
Cerdos cebados de 10 arrobas de 36 á 37 reales arroba.
Idem de 12 á 14 id. de 40 á 41.
Carne de mulo á 12 cuartos libra.
Melrosa 5 de Enero.—El mercado de este día aun cuando es de feria se ha presentado muy poco concurrido, lo mismo en ganado que en semillas, vendiéndose poco de lo primero y á precios regulares.
Las segundas se han cotizado:
Trigo á 45 rs. fanega; cebada 25 á 26; centeno 24 á 31; morcajo á 30 yerros á 32; maíz á 36.
Harina de primera á 78 1/2 rs. arroba; segunda á 45; tercera á 42; cuarta á 37 1/2 la superior.
Salvados cuarta superior á 15 rs. fanega; cuarta baja á 8; finos á 6; basto á 5.
Se presentaron de 4 á 5.000 arrobas, vendiéndose todas de 24 á 26 cuartos arroba.
Melrosa 17 de Enero.—Tenemos un tiempo que de buenos malísimo, por las fuertes heladas que caen, y por el día un sol como en Agosto, por lo que, tanto la salud pública, como los vegetales están sufriendo mucho, pues á poco que este continúa se desarrollarán enfermedades, y los sembrados se aniquilarán de manera que aun cuando los meses de Abril y Mayo les vengyan favorables, no podrán conseguir la robustez que debieran, ni conservar la lozanía que en años de nieves y humedades.
El mercado último ha estado regularmente concurrido, vendiéndose las semillas, trigo de 94 libras de 43 á 44 rs. fanega, idem sin peso 41 á 43; cebada 26; centeno 36; morcajo 31; yerros 33.
Harina de primera á 18 1/2 rs. arroba; segunda á 16; tercera 13; cuarta 9.
Maquila de 75 libras á 21 rs. fanega; idem de 63 á 48; id. de 50 á 48; id. de 44 á 39.
Salvados finos á 7; id. bastos á 7.
Patatas entraron de 4.500 á 5.000 arrobas, vendiéndose desde 3 rs. á 28 cuartos.
Carne de vaca y carnero á dos reales libra.
Besugos á 48 cuartos y 46 libra.
Santa María de Nieva (Segovia) 17 de Enero.—Trigo de 38 rs. fanega; centeno de 27 á 28; cebada de 19 1/2 á 20; algarrobas de 25 á 26; cerdos de 12 arrobas para abajo á 40 rs. arroba; id. de 20 id. de 44 á 45.
Santander 17 de Enero.—Harinas. Importantes han sido las operaciones llevadas á cabo en la última semana; tan importantes, que pueden estimarse en muy cerca de medio millón de arrobas. de ellas, 400 y tantas mil disponibles, y el resto á entregar; unas en épocas determinadas, y otras cuando lleguen. En precios ha denominado el de 19 reales, habiéndose conocido también los de 18 7/8 y 19 1/8; y dícese que algunas partidas reservadas, de marcas escogidas, alcanzaron 19 1/4, lo mismo en lo disponible que á fecha.
Respecto á trigos podemos señalar, 43.000 fanegas en blancos de Arévalo, Avila, Medina y Valladolid:
8.000 — blanquillo de Burgos,
5.000 — mocho de las Cabezas,
4.000 — rojos de campos.
30.000 fanegas.
Una partida de 800 fanegas blanco de Valladolid, clase baja, se vendió á 33 1/2 reales en almacén.
Los demás blancos, todos superiores, obtuvieron 55 1/2 y 55.
En los rojos no hemos conocido mas precio que el de 52.
El blanquillo de Burgos hizose á 50 1/2 á bordo aquí.
El precio del mocho se reservó.
Se han despaclado
Para la Península 4.603 sacos, y para el extranjero 807.840 kilogramos de trigo.
Azúcares.—Realizáronse de primeras manos, 700 cajas del «Paquete de Cantabria», y 125 entre detallistas, reservándose los precios en ambas operaciones.
El lugre «Honore» Virgine, llegado de Nantes, ha traido varias partidas de refino para dinamitas.
Cacaos.—El único dato que podemos hacer constar en el arribo, por cabotaje, de 412 sacos que importó el quechemarin «San Miguel», los cuales venían de tránsito.
Ignoramos si ha ocurrido alguna otra novedad.
Aguardientes.—Contámonos entrado, procedente de Amberes, el vapor «Alvarado» con 30 bocoyes del de industria, cuya anal genador á 75 rs. cántara avisamos en la revista del 22 de Diciembre.
En cuanto á ron y caña, nada nuevo podemos agregar á nuestras noticias del lunes.
Café.—Tenemos que señalar una importante partida llegada de Mayagüez en el

aergrilla «Fluvia», 2.014 sacos, de los cuales se colocaron unos 800, 1.000 quintales, á 23 duros.
Cueros.—Procedentes del extranjero recibíronse, de tránsito, 3.478 por vapor «Alvarado», y un pico (2.094 kilogramos) para una casa detallista.
A esto se reducen hoy nuestros informes, á falta de ventas que anotar.
Bacalao.—No quedan mas que restos de escasísima importancia; pero no se harán esperar mucho nuevos arribos de este pescado, y entonces señalemos precios que por ahora carecen de curso fijo.
Aceite.—Colocáronse dos pequeñas partidas; una de 4 ó 5 bocoyes á 41 rs. á devolver el casco; y otra de 200 arrobas en pellejos á 49 1/2, con plazo de ambas ventas.
Arroz.—De una partida de 200 sacos de tres pasadas, que viene navegando de Valencia; se realizaron 170 sacos á 22 rs.
Tordesillas (Valladolid) 17 de Enero.—Trigo de 40 á 42 rs. fanega; cebada de 22 á 23; yerros de 28 á 29; algarrobas de 30 á 31; guisantes de 34 á 32; castañas de 34 á 38.
Tudela de Duero (Valladolid) 17 de Enero.—Trigo de 38 á 40 rs. fanega; cebada de 22 á 24; morcajo de 30 á 33; centeno de 23 á 24; avena de 14 á 15; garbanzos de 80 á 90; muelas de 28 á 32; patatas de 3 á 3 y medio rs. arroba; raba raíz á 31 id. grana á 30; vino tinto á 7 1/2 rs. cántara; idem blanco á 6 1/2.
Toro (Zamora) 17 de Enero.—Trigo á 39 reales fanega; cebada á 24; centeno á 28; morcajo á 32; garbanzos á 90. arroz á 24 reales arroba; patatas á 4; aceite á 80.
Torrelavega (Santander) 15 de Enero. Maiz de 34 á 35 rs. fanega; cebada de 28 á 29; alubias de 62 á 64; patatas de 3 1/4 á 4 reales arroba.
Harina de 1.ª de 19 á 19 1/2; de 2.ª de 16 á 16 1/2; de 3.ª de 12 1/2 á 13.
Valladolid 18 de Enero.—Ayer entraron en los almacenes de Sillio 500 fanegas de trigo, ó sean 273 hectólitros, 990 litros, á los precios de 48 pesetas 71 céntimos á 18 1/2 hectolitro, ó sean de 10 25 1/2 á 10 68 fanega.
Valladolid (León) 16 de Enero.—Trigo de 36 á 40 rs. fanega; cebada de 21 á 22 1/2; centeno á 24.
Villafranca del Bierzo (León) 16 de Enero.—Trigo á 42 pesetas fanega; harilla á 4; centeno á 8; cebada á 7; garbanzos á 22; judías á 49; castañas secas á 4; verdes á 6.
Carne de vaca y carnero á 14 cuartos libra.
Villagodio 17 de Enero.—Continúa el tiempo seco, y esto, que nada perjudica aquí á lo sembrado, es fatal respecto á los embarques por el Duero, pues están acopiadas más de 50.000 fanegas de cereales que no pueden exportarse por la escasez de agua. El perjuicio afecta á todos los agricultores que podrían vender á buenos precios las existencias si no fuera por esa misma circunstancia, pues los portugueses desean emplear más capital en trigos, y al efecto mandan el papel Madrid que en oportuno facilitan á bajo cambio, de manera que cuando el río tome el agua necesaria, se animará el puerto de la Fregeneda, y ganarán con eso industriales, labradores, partistas y comisionistas.
En el mercado se ha vendido:
Trigo á 34 rs. fanega; centeno 22 al detall y en partidas fuertes se solicitan al mismo precio, pero no hay cedentes; aspiran estos á 33 y 23 respectivamente.
Siguen creciendo la saca de becerros para la Extremadura portuguesa, y se nota más firmeza que hace un mes en el precio de todos los ganados. En el último mercado se han vendido dos novillos de tres años en 4.400 rs.
Zamora 15 de Enero.—Trigo, de 38 á 42 reales fanega, cebada, de 25 á 26; centeno, de 30 á 34; algarrobas, á 27.
Zaragoza 18 de Enero.—Trigos: monte catalán nuevo, de 35 á 36 pesetas cahiz; idem hembrilla, de 34 á 35; idem comun, de 33 á 33 1/2.
Huerta del Jalón, á 33; idem de Zaragoza, de 32 á 32 1/2.
Harina.—De primera, á 36 pesetas, por sacos de 40 kilos; idem de segunda, de 34 á 33; idem de tercera, sin remolado, de 30 á 30; idem de tercera, con remolado, de 46 á 20.
Salvados.—Cabezuella, de 7 1/2 á 7 3/4 pesetas el cahiz; menudillo, de 5 1/2 á 5 3/4; salvado, de 4 á 0 1/2; tástara, de 4 1/2 á 4 1/2.
Cebadas.—De huerta marzal, de 47 á 48 pesetas cahiz; idem comun, de 44 á 55; de monte, de 43 á 44.
Avena, de 10 á 11.
Maiz hembrilla, de 20 á 24.
Idem comun, de 48 á 49.
Habas, á 24.
Judías del Pínel de 32 á 38; idem navarras, de 44 á 48; del país blancas, idem.
Arroz de primera, de 28 á 30. ss. por arroba de 12,600 kilos; idem de segunda, de 24 á 26; idem de tercera, de 22 á 23; de Tortosa, de 21 á 23.
Garbanzos, de 36 á 54.
Aceite.—Del país viejo, de 39 á 40, por arroba de 13,63 centímetros.
Idem nuevo, de 32 á 36.

NOTICIAS GENERALES.

Ha llegado á esta capital el brigadier Souza, que dimitió su cargo de gobernador de Mahen en los primeros días de Noviembre, á consecuencia de la célebre representación contra su autoridad del ayuntamiento federal, por haber sofocado una cenerrada, que principió con el mayor escándalo.
El juzgado de Cartagena, constituido á las veint y cuatro horas de haber entrado las tropas en aquella ciudad, ha formulado hoy la demanda de extradición contra el ex-general Contreras y demás individuos de la junta cantonal fugados en la «Numancia», apoyándola en el texto del Código y de los innumerables delitos cometidos por los mismos.
El nuevo capitán general de Puerto-Rico, Sr. Sanz, ha sido investido por el Gobierno de numerosas facultades, con el fin de facilitar la pronta terminación del estado alio-

tivo por que atraviesan en aquel país los partidarios de la madre patria.
Anteayer á las once de la mañana ha tomado posesión la nueva diputación provincial nombrada por el Excmo. señor capitán general de Zaragoza. Ha asistido al acto el señor gobernador civil, quien se ha retirado despues, quedando aquella reunida bajo la presidencia del Sr. D. Luis Franco y Lopez.
Segun la prensa de Zaragoza, no es cierto que haya perdido el juicio el padre del joven D. Carlos Martínez, que fue muerto el día 4. D. Lorenzo Martínez ha pasado, como es natural, tristes y penosos días; y si bien la muerte de su querido hijo le ha causado inmenso dolor, la Providencia no ha agravado su desgracia hasta el punto que indican nuestros colegas.
En Córdoba se está reorganizando la guardia rural.
Los Sres. Escosura y Asquerino han enviado sus respectivas dimisiones al ministro de Estado.
El alférez de caballería Guzman, con su partida cantonal, ha hecho anteayer noche de Santa Cruz de Mudela al tren-correo ascendente, sin que ocurriesen desgracias. Las fuerzas de la guardia civil y ejército que le escoltaban sostuvieron una refriega con aquella facción, á la que pusieron en precipitada fuga, dejándola en su huida un capote de caballería con el número 3, un caballo y un maletín, que recogió dicha escolta. El brigadier Lopez Pinto salió esta mañana de Linares para el sitio de la ocurrencia.
Ayer se dieron por el ministerio de la Guerra las órdenes más terminantes, para que las causas que se instruyen contra los insurrectos de Cartagena se sigan con toda la mayor actividad.
Se ha mandado que los jefes y oficiales de Mendigorría é Iberia, á quienes se acaba de expedir la licencia absoluta, queden sujetos como no podía menos, á la responsabilidad criminal que contra ellos pudiera resultar en los delitos comunes cometidos durante la insurrección cantonal de Cartagena.
Por el ministerio de la Guerra se ha acordado que los prisioneros carlistas solo tienen derecho á 40 céntimos de peseta diarios y ración de pan.
De una correspondencia que le dirigen á un colega desde Valencia, tomamos las siguientes líneas:
«Las obras del puente de Boquilla siguen con actividad, sin embargo del tiempo infernal que hace y las desgracias que se vienen encima.
ÚLTIMA HORA.
Escribo lleno de dolor y amargura: una de las cadenas sobre que se iba á poner la vía para el paso del puente se acaba de romper, cayendo al fondo todos los que trabajaban, quedando muertos veintinueve y heridos trece, de éstos, tres están espirando. La autoridad militar ha mandado prender á todos los fogoneros y maquinistas cantonales que pasan de treinta y tantos.»
Dice El Tiempo:
«Se asegura que se iban á llegar á Madrid algunos de los insurrectos de Cartagena, que andaban libremente por dicho plaza.
También se anuncia la llegada de Roque Barcía.»
En breve publicará el ministro de Estado el Memorandum á los gobiernos extranjeros, dándoles cuenta del cambio político verificado en España, y de la conducta que el nuevo Gobierno se propone seguir para con las demás potencias.
El brigadier Lopez Pinto destituyó anteayer el ayuntamiento de Antequera, desarmando á los voluntarios. Ayer regresó á Linares despues de dejar constituido el nuevo ayuntamiento en Baeza y desarmado también á los voluntarios.
El puerto de Argelia, donde trató de refugiarse la «Numancia» en los primeros momentos, se denominó únicamente con el nombre de Mazalquivir, y por otros con el de Mers-el-Kebir, se titula Mers-el-Kebir (Gran Puerto) y es una pequeña plaza marítima de la costa de Africa, perteneciente á la provincia de Orán, de cuya población dista unos cuantos kilómetros.
Los periódicos de Murcia recibidos ayer publican el texto del indulto concedido por el general Lopez Dominguez á los de Cartagena, cuyo documento dice así:
«Ejército de operaciones frente á Cartagena.
El general en jefe del ejército de operaciones frente á Cartagena, teniendo en consideración la defensa hecha por la plaza y la petición que se le ha dirigido en nombre de la humanidad para que cese el derramamiento de sangre, concede, una vez rendida dicha plaza con sus castillos, arsenal, buques y cuantos medios de defensa encierra, lo siguiente:
Artículo 1.º Quedan indultados los que entraguen las armas dentro de la población, tanto jefes como oficiales, clases é individuos de tropa de mar y tierra, institutos armados, voluntarios ó movilizados.
Art. 2.º Los pertenecientes al ejército de mar y tierra quedarán á disposición del Gobierno para distribuirlos en los distintos cuerpos del ejército y armada.
Art. 3.º Los que procedan de otros institutos armados pasarán á sus casas libres de toda pena por el hecho de la rebelión.
Art. 4.º Los procedentes de correccionales ó pegados por otros delitos, se entienden quedan solamente indultados de la rebelión que tuvo su principio en alzamiento cantonal.
Art. 5.º Se exceptúa el anterior indulto á los individuos que componen ó han formado parte de la junta revolucionaria, y de ser habidos quedan á disposición del Gobierno.
Art. 6.º Se hará entrega de todo el ma-

terial de guerra y marina, buques, armamentos y cuantos enseres pertenezcan al ramo de guerra en la citada plaza, á una comisión de jefes y oficiales de este ejército nombrados al efecto.
Art. 7.º Para la aceptación de las anteriores condiciones, se da como plazo improrrogable, hasta las ocho de la mañana del día 13 del actual, no admitiéndose condición ni variación alguna en el texto de estas cláusulas, en la inteligencia que espirado aquel, se continuarán las operaciones con el mayor vigor, no volviéndose á admitir proposición alguna para la suspensión de hostilidades.
Cuartel general frente á Cartagena 12 de Enero de 1874.—José Lopez Dominguez.»
El cónsul de España en Orán manifiesta que el contraalmirante de Sarville, comandante de la escuadra francesa, á bordo de la fragata «Savoie» ha hecho la entrega en nombre del Gobierno francés; á las doce del día de ayer, de la fragata «Numancia» al contraalmirante Chicarro, al cónsul general Sr. Cortés, y al referido cónsul, quien remitirá el acta de recibo al ministerio de Estado.
Se ha mandado que el gobernador civil que fué de Jaen, D. Juan Bautista Bantín, y el oficial primero de dicho gobierno, D. Ricardo Morala, queden sujetos al fallo del consejo de guerra permanente establecido en aquella ciudad.
Los generales Hidalgo, Patiño, Ripoll y brigadier Arin, saldrán hoy de Madrid para sus respectivos destinos, que ya hemos indicado.
Han llegado á Tarragona y puestos á disposición de la autoridad algunos prisioneros cantonales de los que fueron á Torredembarra con objeto de sublevar á sus correligionarios políticos.
Se han acogido á indulto, presentándose al gobernador militar de Tarragona, la mayor parte de los músicos que formaban la banda de la partida cantonal de Saqueta que se hallaba en Secuita, el cual se les ha concedido por haber probado, que si siguieron á dicha partida fué á la fuerza.
Ha sido puesto en libertad el ex-diputado constituyente por el distrito de Berga, señor Rusca, detenido en Zaragoza por disposición del capitán general de Aragón á consecuencia de los últimos sucesos.
Se dice que el brigadier Carmona y el coronel Benedicto han sido destinados á las Baleares, para donde saldrán inmediatamente.
En el Consejo de anteayer quedaron acordados los siguientes nombramientos:
El de D. Alvaro Gil Sanz para magistrado del supremo en la vacante por fallecimiento del Sr. Sevilla.
Y el del Sr. D. Emilio Bravo, presidente de sala, para presidente de la audiencia de Madrid.
Ya han principiado á funcionar en Cartagena los consejos de guerra.
Ayer se despidieron del ministerio de la Guerra los generales Arin, Hidalgo y Patiño.
Ya en Cartagena funciona un consejo de guerra, al cual han sido sometidos, según se dice, varios de los cantonales que pasaban tranquilamente por la ciudad, y á los que se ha reducido á prisión, como era lo procedente.
Dice además un periódico que por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que sean despedidos del servicio militar los jefes y oficiales que formaban parte de los regimientos de Iberia y Mendigorría, que los sargentos pasen al ejército de Ultramar en clase de soldados, y que los cabos, despues de perder sus galones, sean distribuidos en clase de soldados entre las fuerzas que se encuentran en España.
Respecto de los soldados, también se ha dado orden para que sean distribuidos en distintos regimientos, habiendo pasado ya anteayer por Madrid mas de mil con destino al ejército del Norte.
El señor general Nouvilas ha sido destinado de cuartel á las islas Baleares.
Han quedado ya acordadas las bases de la renovación del contrato pendiente entre el Banco de Paris y el Tesoro español, el cual ha recogido las garantías que había dado el Sr. Pedregal, ignorándose las que ahora ha ofrecido el Sr. Echegaray.
La modificación de la secretaría de la Presidencia, es ya un hecho. Así nos lo aseguran personas que deben estar enteradas.
Segun todas las probabilidades, el señor Cancio Villanuil, será declarado cegante como intendente que es de la isla de Cuba.
Dice La Política que el jefe insurrecto de los francos de Tarragona, Saqueta, ha sido indultado por el general Martínez Campos, de la pena de muerte á la que le habia condenado un consejo de guerra.
Los generales preses en San Francisco, han recibido pasaporte para ir el Sr. Hidalgo á Canarias; Ripoll á las Baleares; Arin á Vinaroz, y Patiño á Ciudad-Real.
Aun no se ha acordado quién ha de ocupar el puesto de director del Patrimonio.
Han sido suspendidos en su publicación por un mes nuestros colegas El Porvenir, La Revista, Las Circunstancias, y el Semanario Fray Gerundio.
También han sido recogidos El Cencerro, La Flaca, y El Tiempo amonestado.
La Iberia dice que la vajilla que se suponía trasladada de palacio á la Presidencia, fué vendida por el Gobierno federal.
El Consejo de ministros acordó anteayer tarde que el señor ministro de Marina saliera ayer tarde para Cartagena, á fin de co-

nocer personalmente el estado que se encuentra aquel arsenal y dictar las medidas convenientes para la reparacion de los daños sufridos.
La causa de la alarma habida hace algunas noches en Reinos, fué que dos carlistas de Ariza mandaron un parte á la citada población, donde se le exigian 2.500 raciones, lo cual bastó para que circulase el rumor de que Ariza estaba ocupado por 4.500 carlistas.
Al momento se mandaron iluminar los balcones y ventanas y se levantaron barricadas en todas las calles, tomándose todas aquellas medidas que son indispensables para la defensa.
A la una de la noche llegaron fuerzas de Palencia consistentes en 100 infantes y 40 caballos de la guardia civil, y una compañía de línea, lo cual bastó para que la tranquilidad volviese á renacer en los ánimos de los vecinos de Reinos, y mas cuando se supo que habían sido víctimas de un engaño.
Hoy á las nueve ha debido reunirse el Consejo de ministros, para tratar la cuestion de gobernadores.
Como lo anunció ayer por varios colegas, el Sr. Topete no salió de Madrid.
Esta tarde marchará á Cartagena reguilarmente.
El cónsul de Argelia, Sr. Cortés, en telegrama que desde Orán dirige al ministro de Estado le manifiesta que sale para Argel desde cuyo punto detallará las gestiones que lleva practicadas, las que quedarán resueltas prontamente por aquellas autoridades que se han hecho dignas de la mayor gratitud. Consigna las nombres del general Chancy, gobernador superior de Argelia, general Dumont, gobernador de Orán y el del almirante de Sarville que hizo entrega ayer de la «Numancia» por ser las que más interés han demostrado en este asunto y por tanto más acreedores á elogio.
Ha fondeado en el puerto de Barcelona la fragata de guerra italiana «Roma» procedente de Tarragona.
Las facciones de Toledo, segun las últimas noticias, se dirigen hácia Fuente del Fresno, perseguidas de cerca por las columnas del ejército.
El general Martínez Campos ha presentado la dimision del cargo de capitán general de Cataluña, la cual lo ha sido admitida.
El cónsul de España en Francia, dice al ministro de Estado que hoy á las cuatro de la tarde sale con dirección á Cartagena la escuadra española compuesta de los buques «Victoria», «Numancia» y «Ármen» al mando del almirante Sr. Chicarro.
Ha sido nombrado capitán general de Cataluña y general en jefe del ejército que opera en el mismo distrito, el teniente general D. Rafael Izquierdo y Gutierrez.
Se nombra capitán general de Valencia al mariscal de campo D. Segundo de la Portilla y Gutierrez.
Director de la guardia civil D. José Turro y Prats.
Se admite la dimision del capitán general de Cataluña á D. Arsenio Martínez Campos.
Columnas del ejército persiguen de cerca á la facción que, segun últimas noticias, se dirige á Fuente del Fresno (Toledo).
El cabecilla Llorente ha pedido desde La Guardia al alcalde de Navarrete (Logroño) un año de contribucion, amenazando sorprender al pueblo si no lo paga.
El cabecilla Rosas ha entrado en Teberga (Oviedo), en cuyo punto se ha apoderado de 484 pesetas que encontró en la administración de Rentas, y de otras cantidades de propiedad particular.
Columnas del ejército han salido en su persecucion.
En Grandas de Salime estuvieron 23 carlistas de la partida Ayones y detuvieron al recaudador, exigiéndole los recibos de contribuciones.
La interrupcion de la vía férrea en Santa Cruz de Mudela que ha ocasionado el descarrillamiento del tren-correo ascendente fué llevada á cabo por gente armada. Y ha habido desgracia alguna personal, no verificada el trasbordo el tren prosiguió su marcha.
Segun noticias comunicadas por el alcalde de Pesquera (Cuenca), el cabecilla Santés se encuentra en Chelva y sus alrededores.
El gobernador de Valencia participa que los facciosos vagan por la parte de Castellon.
El Gobernador interino de Murcia manifiesta que ha producido muy buen efecto en aquella capital las medidas dictadas con respecto á los cantonales y que van regresando á Cartagena las personas que la rebelion había alojado de dicha plaza.
El gobernador de Logroño ha impuesto una multa de 100 pesetas al alcalde de Arizana de Abajo por simpatizar con los carlistas, y 50 á cada vecino de varios que les auxiliaron, sometiendo además á todos á la accion de los tribunales.
El juzgado de primera instancia de Cartagena formuló ayer la demanda de extradición del ex-general Contreras y de sus compañeros por los delitos comunes cometidos en dicha ciudad.
Ha fondeado en Cádiz procedente de la Habana, el vapor-correo español «Comillas», que trae la correspondencia y 202 pasajeros.
Continúan recibiendo despachos de que existe completa tranquilidad en provincias.
Imprenta de Manuel Martínez, Lavapiés, 17.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día 4 céntimos, de poseta la línea; por 2 á 6; por 3 á 5; por 4 en adelante á 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.— Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

ANUNCIOS.

cados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santas de mañana.—Sta. Inés vg. y s. Fructuoso y cps. mrs. Jubileo.—Está mudada en la iglesia de las religiosas Capuchinas y en la de Nra. Sra. del Rosario.

Sección mercantil.

ALMUDI PUBLICO.
Precios del día 19
Frigido del pais. de 12:00 á 13:75 ps.
Id. manchego. de 0:00 á 0:00:00
Cebada. de 6:12 á 6:25
Maiz. de 8:23 á 9:00

Comunicaciones.

Entrada y salida de correos en esta capital.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
De Madrid	11 30 m.	3 30 t.
de Carri- gona 1.	12 30 n.	3 30 m.
id., 2.	3 15 t.	10 30 m.
de Alican- te.	8 30 n.	1 t.
de Lorca y Andalucía.	9 15 m.	12 30 t.

La caja de 9 mañana á las 4 tarde. Las cartas se admiten en el buzón de la administración hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

ANUNCIOS.

ALMONEDA.
Continúa la de muebles en la calle de la Administración, núm. 6, casas nuevas del Conde del Valle, de 10 á 3 de la tarde todos los días no festivos. 7

AMA DE CRÍA.
En la calle de Riquelme, núm. 23, se necesita una. 8-3

AMA DE CRÍA.
Se necesita una para casa que se indicará en esta redacción. 8-3

LA RICA. ESPECIAL Y ACREDITADA
Pasa de Cotillas
se vende en el Café del Comercio, al precio de 10 rs. caja el cuarto de arroba. 12

KENNISA
Curación instantánea de los más violentos dolores de cabeza.—Conservación de la dentadura y su sanación. Depósito en Murcia, en el establecimiento de la Paz, Zoco, 5, y D. Manuel Martínez. Platería, 53.

JABON BALSAMICO (B. D.) de Brea de Noruega.
Tónico, refrescante, su uso diario, impide todas las afecciones de la piel. Precio 6 rs.
H. BOCK et DEFREY, Paris, 26 rue Cadet.—Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31, por menor, en Murcia, P. Leante. 108-20

AGUA DENTIFRICA ANATHERINA
Del Dr. J. G. Popp, médico-dentista de la Corte imperial y rey de Austria en Viena.—Patente de invención en Inglaterra, América y Austria.
Cura instantánea y radicalmente los más fuertes dolores de muelas, limpia la dentadura con perfección, incluso la que tiene tartaro, restituyéndole su color natural, blanquea su esmalte, impide la erupción de las encías y calma los dolores de los dientes agujereados ó cariados; también purifica el aliento, asegura los dientes débiles ó impide que sangren con el cepillo. Precio 14 rs.
En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31.—Por menor en Murcia, D. Rafael Almazan y Martín, D. P. Leante y D. Lucas Serrano. 208-100

PAPELETAS DE DEFUNCION.
Precios de inserción en este diario.
Papeletas á 4 columnas. . . . 30
Id. á 2 id., apaisadas. . . . 60
Id. á 2 id., largas. . . . 120
En la primera página son dobles los precios.
Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.
A los suscritores se rebaja el 50 por 100.

GIO-BATTA LAVARELLO É COMP.

VAPORES CORREOS ITALIANOS
ENTRE GÉNOVA Y EL RIO DE LA PLATA.
CÓMODO SERVICIO Y RÁPIDA COMUNICACIÓN POR MEDIO DE GRANDIOSOS VAPORES CON MÁQUINA DE GRAN POTENCIA.
Nord-América, Europa, Sud-América, Espresso, Aquila Liguria y Montevideo.
PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.
Salida de Barcelona el 12 de febrero con escala en Cádiz el grandioso vapor nuevo de 3,500 toneladas y 1,500 caballos.

NORD-AMERICA
admitiendo solamente pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.
Los de 1.ª serán alojados en grandes cámaras de bajo-cubierta, siendo de cuenta del vapor el colchón, cabecera y mantá. Van y carne fresca todos los días y vino de mesa. Cámara separada para señoras en 3.ª clase.
Consignatario D. Francisco Rabella y Ballesta, Moçed, 16, 2.ª y plaza de las Ollas, núm. 2, Barcelona. 9-1

PAPEL WLINSI
El inmenso éxito de este remedio es debido á sus propiedades con tantemente probadas, á su acción pronta é infalible, que atrae al exterior la irritación, cuya tendencia es fijarse en los órganos vitales. Recomendando los principales médicos para la curación de los reumas, bronquitis, afecciones de la garganta, gripe, reumatismos, lumbago, dolores, etc., etcétera. Su empleo no exige ningún régimen; uno ó dos aplicaciones bastan las mas veces, y solo causan una ligera comezon. Precio de la caja 3 rs.
Depósito en Paris, J. WILINSI, 46, rue de Rennes.—En Madrid, la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo sirve los pedidos. Por mayor, en Murcia, D. Lucas Serrano, farmacéutico, calle del Príncipe Alfonso. 50-11

CHOCOLATES DE MADRID.

FABRICA-MODELO DE LA
COMPANIA COLONIAL
FUNDADA EN EL AÑO 1854.

La COMPANIA COLONIAL fué la que plantó en España, hace catorce años, la fabricación del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios, sino que también una perfección de molido desconocida hasta entonces.
De aquí la gran aceptación de estos chocolates, cuya venta siempre creciente pasa ya de 6,000 libras diarias.
DOCE SON LAS MEDALLAS de premio que han obtenido.
Este establecimiento es el mas considerable, á la vez que el mas adelantado de España con los ramos que abraza de
Chocolates, calés, tés y tapioca.
DEPOSITO GENERAL,
CALLE MAYOR 18 Y 20.—MADRID.
Se venden en Murcia en los establecimientos de los señores don Salvador Soriano y compañía, plaza de San Pedro.—D. José Fernandez Garra, plaza del Marqués de Camacho.—Ferrer hermanos, plaza de S. Julian.—Gabriel Raigal, Arco de Verónicas.

ESPIRITU MINERAL ZUCCANI.

La mejor y la más acreditada de todas las bencinas para limpiar los guantes de piel, quitar, sin dejar olor alguno, las manchas de los tejidos de seda, vestidos, eucajes y ricatas (tejas de muebles), etc., etc. Usando también con gran éxito los relojeros para limpiar el mecanismo de los relojes. Precio: 6 y 11 rs. frasco.
Paris, G. Tardif y compañía, 51, rue du Temple. Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31; por menor en Murcia D. Pedro Leante. 66-20

ENFERMEDADES de las MUJERES.

Tratamiento (sin necesidad de reposo ni régimen) por Madame LACHAPPELLE, maestra partera; de las enfermedades de las mujeres; inflamaciones; úlcera; consecuencias del parto; desarreglo de los órganos, causas frecuentes y á veces ignoradas de la esterilidad; de la languidez; palpitaciones; debilidad, endeblez, mal estar nervioso, enflaquecimiento y de un gran número de enfermedades consideradas incurables.
Los medios de curación tan fáciles como infalibles que emplea Madame LACHAPPELLE son el resultado de sus largos años de estudios en el tratamiento de estas enfermedades.
Consultas todos los días de las 3 á las 5 de la tarde, 27, rue Monthabor, Paris, cerca de las Tullerías. 13-14

TARJETAS DE VISITA

á 12 rs. el 100 y á 8 el medio 100.
Tarjetones para comerciantes é industriales, facturas é circulares, á precios convencionales pero económicos.
Acúdate al establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

POMADA DE OSO para evitar la caída del cabello.

Se vende en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

AGENTE DE NEGOCIOS FRESCOS DE BACALAO DE HOGG
18-8
LA GEOGRAFIA PARA TODOS.
CON REAL PRIVILEGIO.
Mapas certados por territorios para facilitar el estudio de la geografía.
Punto de venta: establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, Murcia.
Los pedidos por mayor, con una considerable rebaja, se dirigen á D. Pedro Berjaly Almazan, calle de Huertecilla, núm. 17, en Murcia, ó en Murcia, D. Lucas Serrano, farmacéutico, calle del Príncipe Alfonso, 50-11.

Romances españoles.
Las tres bellezas, por Harizenbusch, 2 ctos.
Belen, por el duque de Rivas, 4 ctos.
Una soaerá, por Breton de los Herreros, 2 ctos.
La bandera del honor, por Amador de los Rios, 2 ctos.
El juego, por Rivera, 2 ctos.
El amor filial, por la Sra. Arenal, 2 ctos.
El suplicio de los comuneros, por Diaz Benjumea, 2 ctos.
El gran mundo, por Martinez Pedroza, 2 ctos.
El poder de la amistad, por Gutierrez de Aiba, 2 ctos.
La pasión, por Cervino, 4 ctos.
Se vende en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

DEUDORES AL ESTABLECIMIENTO DE LA PAZ.
D. Alejandro Isaac del Castillo, de Lorea, 493 rs. con 50 céntimos.
D. Gregorio Deu, de Ceuti, 1,020 reales con 68 céntimos.
D. Mariano Costa á nombre del juzgado municipal de Fortuna, por 62 rs.
D. Luis Siboni, por 460 rs.
D. José Tomas Lopez, de Villanueva, por 46 rs.
Ayuntamiento de Molina, por 81 reales.
Idem de Abanilla, por 228 rs. 80 céntimos.
D. Antonino de Ibarra, de Orihue-la, por 27 rs.
D. José Muñoz, de Villena, por 208 rs.
Sr. Alcalde de Ceuti, por 31 rs.
D. Juan Valero Dardalla, de Fuente-alamo, por 145 rs. 41 céntimos.
Recaudador de Ceuti, por 152 rs.
Ayuntamiento de Cotillas, por 93 reales.
(Se continuará.)



Aceite de bellotas

PARA EL CABELLO.
(Privilegiado.)
L. DE BREA Y MORENO.
Está recomendado por diez y ocho periódicos científicos, médicos higienistas y farmacéuticos, para ocultar las canas, hacer salir el pelo, contener su caída, dar lustre y salud al enfermo. Obra como profiláctico (higiénico) y como terapéutico en la cabellera.
Se vende á 7 rs. frasco en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

ALMANAQUE DE LOS AMIGOS DE PIO IX.
Año 1878.
Véndese en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, á real y medio el ejemplar.

Útilísima é higiénica novedad.

En el acreditado molino de chocolate de Eleuterio Nicolás, situado en la calle de S. Pedro, núm. 11, se expende la tan codiciada *pasta aragonesa* que se conoce con el nombre de ALMENDRADA, que sustituye con inmensa ventaja el uso del café después de las comidas algun tanto suculentas, pues sobre ser de efectos sorprendentes para ayudar á hacer la digestión, evita las náuseas que naturalmente produce el mas pequeño abuso en las comidas.
MODO DE USARLA.
Se disuelve cada onza castellana de esta pasta en medio cuartillo de agua bien caliente y su resultado es mejor que una excelente leche.
Su precio es de 5 reales libra y tres cuartos una onza.
También se vende toda clase de sopa. 86-26

EMILIO CASTELAR,

su vida, su carácter, sus costumbres, sus obras, sus discursos, su influencia en la idea democrática, etc. etc.
POR ANDRES SANCHEZ DEL REAL.
Un magnífico tomo papel gloseado con su retrato. Barcelona 12 reales, fuera 14.
Enviar su importe en libranza ó sellos á Salvador Manero, editor, Barcelona.
En Murcia, Rafael Almazan, Zoco, 5.

JAVONABIA
UNA SOLA VEZ QUE SE PRUEBE EL PURGANTE Ó REFRESCO GASEOSO-TONICO PURGATIVO CON HIERRO
INVENCIÓN DEL SEÑOR ANDRÉS Y FABIA.
es mas que suficiente para desechar todos los demás purgantes, por mas en boga que se encuentren hoy. Tal es su gratísimo sabor, sus rápidos efectos, la suavidad con que los produce y la economía con que se obtiene, pues la caja con doce papeles, sellados cada uno de por sí, y que aprovechan para seis dosis, cuesta solo 6 reales.
ADMIRABLES CONDICIONES QUE REUNE.
Con él se puede chasquear á cualquiera presentándosele como un refresco. Le sirve hasta de distracción al mismo enfermo el preparárselo cuando le necesita. Se conserva indefinidamente. Le pueden tomar hasta los niños de pecho, á las señoritas jóvenes les es extremadamente útil, por la parte de preparación de hierro que lleva. Con su uso solo hay que privarse de la leche. Puede tomarse á cualquier hora del día, etc., etc., poseyendo además la propiedad de ser el
ANTIDOTO SOBERANO
de las enfermedades biliosas, de tal manera que los enfermos del estómago cuyo principal sintoma sea el vómito, estén persuadidos de que con el uso de la primera caja, se les regularizará en sus funciones, por muchos años que trascurrieran alteradas.
Es el purgante que echará abajo á la tan renombrada purga de Citrato de Magnesia; es la especialidad, en una palabra, que como simple purgante y como remedio heróico para las enfermedades del estómago, se conquistará la fama por sí sola.
Gran descuento á los señores farmacéuticos.
Depósito en Valencia, farmacia de su inventor D. J. Andrés y Fabia, calle de San Vicente, frente al caballo de San Martín.—Depósito en Murcia, farmacia de D. José Moreno, plaza de la Libertad.

HISTORIA del movimiento republicano en Europa, POR EMILIO CASTELAR.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.
MEDIO REAL LA ENTREGA EN TODA ESPAÑA.
Todas las semanas se repartirán de cuatro á ocho entregas, impresas con tipos nuevos y en papel gloseado de clase superior.
Cada entrega se compondrá de ocho columnas de texto, ó sean cuatro páginas en folio. Toda la obra constará próximamente de unos 40 á 45 cuadernos, siendo la mas económica de cuantas ediciones de esta clase se han publicado hasta el día. A la primera entrega acompañará un magnífico retrato del autor.
SE SUSCRIBE en Madrid en la casa editorial de D. Manuel Rodriguez, plazuela del Biombo, núm. 2, próximo al gobierno civil, y en las principales librerías.
En provincias y Ultramar admiten suscripciones los correosales de la citada casa.
En Murcia el establecimiento de LA PAZ.

Establecimiento tipográfico-comercial.

DE LA PAZ DE MURCIA, calle de Zoco, núm. 5.
En este establecimiento se hacen facturas en competencia con la litografía; estados de todas clases y tamaños con rayado para la escritura, esquelas de defunción en papel de luto ó en tarjete, á la última moda; toda clase de impresiones para ayuntamientos, oficinas y particulares, teniendo de venta ejemplares de las de uso diario; carteles de todos tamaños para los que hay un gran surtido de letras de grandes dimensiones; membretes para oficinas, sencillos é con adornos modernos que compiten con los litografiados, en tinta negra ó de color; y se timbra papel con iniciales modernas inglesas en relieve blanco, todo con el mayor esmero, prontitud y economía.

VINAGRES DE TOCADOR.

Nunca mas necesario que ahora el esmero y cuidado en el uso de las aguas, quitándose su impureza con vinagres higiénicos de tocador. Así se evitan muchas enfermedades de la piel y tal vez desconocidas mas gravey los mejores son los siguientes: de *Biot*, de *los Bruidas* y de *Bernerson*; y los precios de 3, 11 y 13 rs.
Establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

ALMANAQUE DE LOS AMIGOS DE PIO IX.

Año 1878.
Véndese en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, á real y medio el ejemplar.